

### § 5.1 Gewährleistung Betroffenenrechte

(1) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, betroffenen Personen die gemäß Art. 13 und 14 DS-GVO verpflichtenden Informationen zukommen zu lassen.

(2) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, betroffenen Personen die ihnen gemäß Art. 15 DS-GVO zustehenden Informationen bei Nachfrage zur Verfügung zu stellen.

(3) Die im Rahmen dieser Vereinbarung zu verarbeitenden Daten werden nur entsprechend der getroffenen vertraglichen Vereinbarung berichtigt, gelöscht oder gesperrt.

(4) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, Anfragen von betroffenen Personen auf Berichtigung ihrer Daten gemäß Art. 16 DS-GVO zu bearbeiten.

(5) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, Anfragen von betroffenen Personen gemäß Art. 17, 18 DS-GVO auf Löschung bzw. Einschränkung der Daten zu bearbeiten und den betroffenen Personen nach Art. 19 DSGVO mitzuteilen.

(6) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, Anfragen von betroffenen Personen gemäß Art. 20 DS-GVO auf Herausgabe der Daten die sie einem Verantwortlichen bereitgestellt hat zu bearbeiten und die Daten in einem strukturierten, gängigen und maschinenlesbaren Format zur Verfügung zu stellen.

(7) Verantwortlicher 1 verpflichtet sich, Widersprüche von betroffenen Personen gemäß Art. 21 DS-GVO zu bearbeiten. Der Verantwortliche verarbeitet die personenbezogenen Daten dann nicht mehr, es sei denn, er kann zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung nachweisen, die die Interessen, Rechte und Freiheiten der betroffenen Person überwiegen, oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen. In diesem Fall hat eine ausführliche Dokumentation dieser Gründe zu erfolgen.

(8) Als Anlaufstelle für betroffene Personen agiert Verantwortlicher 1.

(9) Der Verantwortliche 2 verpflichtet sich, den Verantwortlichen 1 bei Gewährleistung der Betroffenenrechten (Abs. 1-8) nach besten Kräften zu unterstützen.

### § 5.1 Warranty for the rights of data subjects

(1) Data Controller 1 undertakes to provide the obligatory information pursuant to Art. 13 and Art. 14 GDPR to the data subjects.

(2) Data Controller 1 undertakes to make the information to which they are eligible in accordance with Art. 15 GDPR available to data subjects on their request.

(3) The data to be processed within scope of this Agreement shall be corrected, deleted or blocked solely in accordance with the contractual agreement concluded.

(4) Data Controller 1 undertakes to process requests from data subjects for the correction of their data in accordance with Art. 16 GDPR.

(5) Data Controller 1 undertakes to process requests by data subjects pursuant to Art. 17, Art. 18 GDPR for the deletion or restriction of the data and inform the data subjects thereof pursuant to Art. 19 GDPR.

(6) Data Controller 1 undertakes to process the requests from data subjects according to Art. 20 GDPR to be given the data that they have made available to one of the Data Controllers and to make the data available in a common and machine-readable format.

(7) Data Controller 1 undertakes to process objections of data subjects in accordance with Art. 21 GDPR. Data Controller 1 shall then cease the processing of the personal data, unless it can prove compelling reasons for the processing, which qualify for protection and override the interests, rights and freedoms of the data subject, or if the processing serves the purpose of asserting, exercising or defending against legal claims. In this case, the reasons shall be documented in detail.

(8) Data Controller 1 shall act as a point of contact for the data subject.

(9) Data Controller 2 undertakes to support Data Controller 1 in the assurance of the rights of data subjects (paras. 1 to 8) to the best of its efforts.